

N Le préfet, Francis Lamy, a passé une partie de la journée d'hier dans les entreprises du bassin

Lu 41 fois



Le dirigeant Ramazan Us présente ses produits au préfet Francis Lamy, au député André Chassaingne, au sous-préfet Michel Prosic et au président de la délégation de Thiers de la CCI du Puy-de-Dôme, Philippe Fouet.

Quatre pour cent de l'enveloppe nationale de prêts bancaires gérée par Oséo aura profité aux entreprises du bassin de Thiers. Le bilan a été présenté hier.

Le bassin de Thiers a su utiliser Oséo

Créé en 2009, au plus fort de la crise, en réponse au durcissement des conditions d'obtention d'un crédit bancaire, le Fonds national de revitalisation des territoires (FNTR) a été généreux avec l'Auvergne, qui a obtenu 18 % du fonds, et avec Thiers, qui a bénéficié de 31 % de l'enveloppe auvergnate (*), soit 4 % du total national (135 millions d'euros).

A quelques mois de la fin du FNRT, dont la mise en 'uvre a été confiée à Oséo, le préfet de Région, Francis Lamy, est venu hier faire le bilan du dispositif sur le bassin, en compagnie du

directeur régional d'Oséo, Christian Quéré. Le préfet a aussi signé deux décisions attributives, au profit de la coutellerie Perceval et du plasturgiste Cartolux, portant à vingt le nombre d'entreprises thiernoises bénéficiaires.

Le chômage en baisse
à Thiers de 2009 à 2012

Cartolux et Perceval ont en commun leurs croissances et leurs perspectives d'embauche. Car si les prêts d'Oséo concernent des territoires « ayant subi un choc spécifique au titre des mutations économiques », les entreprises en difficulté ne sont pas les seules bénéficiaires.

La crise étant aussi un problème de confiance, c'est l'effet levier, c'est-à-dire les prêts accordés par les banques de droit commun grâce à celui de l'État, qu'il est important de jauger. « A Thiers, l'effet levier a été de six au lieu de trois au plan national », s'est félicité Christian Quéré.

Les 5,7 millions touchés par les entreprises du bassin se sont en effet traduits par 37 millions d'investissements. Pour 65 %, ce sont des entreprises industrielles qui ont bénéficié de ces prêts. D'après les calculs d'Oséo, 276 emplois ont pu être créés dans le bassin de Thiers (636 en Auvergne) mais surtout 802 ont été maintenus (3.029 en Auvergne).

Le préfet, Francis Lamy, a d'ailleurs souligné que, même si son taux reste élevé, le chômage a baissé à Thiers entre 2009 et 2012 alors que dans le même temps, il a grimpé au niveau national. Pour appuyer son discours positif, Francis Lamy avait choisi de visiter des entreprises en pleine santé : Sibel, spécialisée dans le négoce de peaux et installée en zone du Felet, à Thiers, depuis un an, les entreprises du Pôle Transformance de la CCI (lire ci-dessous) et la coutellerie Claude Dozorme, installée sur la zone de Racine, à La Monnerie.

(*) Quatre territoires bénéficiaires avaient été définis : Moulins, Yssingaux, Thiers et Clermont-Riom.

Laurent Bernard
laurent.bernard@centrefrance.com